

## Granada

# La investigación no tira la toalla

La Fundación Fibao gestiona y promueve la I+D incluso en estos tiempos, cuando los recortes amenazan la financiación pública y privada • Ahora se aconseja acudir al sector privado y apostar por la productividad

S. Vallejo / GRANADA

“El mundo no nos espera. Lo que perdamos ahora no se va a poder recuperar”. Así de tajante se muestra la directora científica de la Fundación para la Investigación Biosanitaria de Andalucía Oriental (Fibao), Antonia Aránega, sobre la situación actual de la investigación con la crisis y los recortes. Según la experta, “los investigadores no tiran la toalla” y la I+D pasa un mal momento “pero no por la falta de personas, ideas o resultados”.

Fibao (que aglutina la investigación de hospitales y universidades de Granada, Almería y Jaén), trata de mandar el mensaje a los investigadores actuales y a los nuevos “que no hay que desfallecer” pese a la posible desaparición de ayudas y a la reducción de financiación.

**Antonia Aránega**

Directora Científica de Fibao

“La investigación pasa por un mal momento pero no por falta de personas, ideas o resultados”

“Ahora quizás hay que dirigirse más a las convocatorias internacionales y buscar a la empresa”, propone Aránega, que aconseja también “buscar la utilidad de la investigación”. “Toda la investigación es útil, ninguna clama en el desierto, pero si tú no lo muestras no lo va a encontrar otro. Además, si un investigador tiene varias líneas de trabajo aconsejamos que en estos tiempos de crisis se centre ahora en la más productiva”, explica.

La también investigadora y profesora de la UGR asegura que no ha visto que se hayan endurecido mucho las condiciones para acceder a la financiación como se dijo pero no ve mal que para tener un mínimo de certeza se pida unas credenciales. “No tienes que ser un premio Nobel pero es lógico que la Administración trabaje ahora con la filo-



La Fundación gestiona la investigación de universidades, hospitales y centros de salud.

ARCHIVO

sofía de la racionalización del gasto”, apunta.

Acercarse a la empresa es la mejor recomendación en estos tiempos. Aunque el sector privado también avisa de que con menos presupuesto y ganancias recorta en investigación, Aránega garantiza que “siguen teniendo interés en el semillero de investigación”. “Están muy interesados en biomarcadores, por ejemplo. Si ven la utilidad apostarán por eso entre otras cosas porque les sale más barato que hacerlo ellos”, responde.

Pero Aránega advierte de las consecuencias en un retroceso en la investigación: “El mundo no nos espera. Lo que perdamos no se recuperará. Además están China y Brasil creciendo muchísimo en



Proyectos no faltan.

ARCHIVO

avances y en publicaciones. La gente no va a esperar a que se recupere Europa, España o Andalucía”. De hecho, dice que a muchos becarios formados en España se los están llevando laboratorios internacionales y se están yendo a países emergentes.

Pero es más, no son sólo las consecuencias para los investigadores sino para toda la sociedad porque la investigación es la base de todo. “Sin investigación no se trabajará en la búsqueda de tratamientos en campos en los que se ha avanzado mucho como el cáncer o el área cardiovascular. Pero tampoco en nuevos materiales o técnicas. Poner un stent por cateterismo es fruto de una investigación que salva vidas. Y como eso todo. Es un castillo de

naipes y si cae uno caen todos”.

Respecto a la actividad de Fibao en estos meses con la crisis y las dudas sobre la financiación pública (procede de la Consejería de Salud, el Ministerio con el Instituto de Salud Carlos III y Europa), Aránega asegura que está “cada día más consolidada” porque “se da más valor a la investigación y porque aumenta la concienciación de los profesionales”. Desde Fibao se ayuda a gestionar y promover la investigación y entre sus resultados está el conseguir más de un 50% de éxito por ejemplo en las convocatorias de ayudas del Ministerio.

En la última convocatoria se adjudicaron un total de 84 becas de profesorado (FPU) y unas 100 para iniciación a la investigación.

## García Chamorro afirma que la reelección de Sebastián Pérez representa la unidad del PP

La número dos del partido cree que el presidente ha hecho un trabajo ‘encomiable’ estos años

Redacción / GRANADA

La reelección como candidato a la presidencia de Sebastián Pérez parece haber sentado bien entre las filas del Partido Popular. La

número dos del partido, Luisa García Chamorro afirmó ayer que esta reelección representa la unidad y la fuerza del Partido Popular “frente a la desestructuración del PSOE”, apostilló.

Asimismo aseguró que la continuidad del proyecto de Sebastián Pérez que será reelegido por tercera vez presidente del PP de Gra-

nada durante el acto que se celebrará el próximo 6 de octubre en el Palacio de Congresos refleja “el compromiso de su proyecto político en un clima de gran crisis económica en el que la unidad y el trabajo son la esencia para sacar a Granada de la cola de Andalucía y España y situarla en el lugar que merece”. También destacó que

“es la mejor decisión que podía tomar el presidente después de los últimos ocho años de gestión impecable y trabajo encomiable al frente de los populares granadinos”.

A su juicio, cuando Sebastián Pérez llegó a la presidencia del partido se encontró una formación política rota y con problemas

internos que después de un duro trabajo “ha conseguido colocar al PP en lo más alto del panorama político tanto en Granada capital como en la provincia”.

Por último, Luisa García Chamorro agradeció a todos los militantes y cargos políticos su actitud previa al congreso de heterogeneidad y compromiso ya que en esta delicada situación “lo más beneficioso es que todos rememos a la par y trabajemos al unísono para conseguir entre todos reducir el paro y crear empleo como dos de las premisas fundamentales del Partido Popular”.